



MARKTGEMEINDE HERNSTEIN

2560 Hernstein, Berndorfer Str. 6
Tel. 02633 / 47205, FAX DW 9
marktgemeinde@hernstein.gv.at, www.hernstein.gv.at

Hernstein, im Oktober 2017

Ihr Bürgermeister

Leopold Nebel berichtet:



Liebe Gemeindebürgerinnen, liebe Gemeindebürger!

Am 4. September startete das **neue Schuljahr** mit einem Schulgottesdienst, den die Lehrerinnen gemeinsam mit Pater Christoph gestalteten. Ich wünsche allen Schülerinnen und Schülern, den Eltern und Lehrerinnen ein erfolgreiches und harmonisches Unterrichtsjahr.

1. Klasse



Die Volksschule ist ja auch ein Teil der **Talente.Schmiede.Gemeinde** der NÖ Begabtenakademie. Die Auftaktveranstaltung fand am 24. September in der Stockhalle statt. Ich gratuliere allen Beteiligten, **der Volksschule, dem Seminarhotel Hernstein** und besonders dem Initiator und Motor aller Veranstaltungen, **Herrn Dr. Hannes Leitner** mit seiner Firma. Mehr als 300 Gäste fanden sich beim Talentefest ein und neben den Workshops wurde auch ein Vortrag für Eltern über die Förderung von Talenten angeboten.



In diesem Unterrichtsjahr finden mehr als 40 Workshops und Seminare für SchülerInnen aus ganz Niederösterreich in unserer Gemeinde statt. Einige der kommenden Workshops sind beispielsweise „Harz – Der

goldene Rohstoff“ am 28. Oktober oder „Physik ist cool – Experimente mit Trockeneis“ am 5. November. Das vollständige Programm können Sie jederzeit unter www.sci-e-s.com/veranstaltungskalender_2017.htm nachlesen.

Schüler bei Workshops



Chor der Volksschule



Die Marktgemeinde Hernstein ist wieder auf Grund der Initiativen von vielen MitbürgerInnen unter der Führung von GGR Michaela Postl zur **familienfreundlichen Gemeinde** zertifiziert worden. Diese Auszeichnung übergibt die **Frau Familienministerin, Sophie Karmasin**, am 24. Oktober 2017 in Wr. Neustadt allen zertifizierten Gemeinden Österreichs.

Fotos vom Spielefest im Mai



Bauarbeiten

Buchriegelgasse



Abstellplatz



Nachdem im Vorjahr der Wasserleitungsverband in der **Buchriegelgasse** eine neue Transportleitung verlegt hatte, wurden die Arbeiten der Wiederherstellung der Nebenanlagen – Park- und Abstellflächen - gemeinsam mit dem Verband in Zusammenarbeit mit den Anrainern geplant und durchgeführt. Die Firma PORR AG verrichtete die Arbeiten. Der Finanzierungsbetrag der Gemeinde belief sich auf **€ 38.000,-**.



Der **Abstellplatz** – Parkplatz – gegenüber der Bushaltestelle in Aigen ist fertig gestellt. In **Hinteraigen** werden Parkplätze geschaffen. Die Nebenanlagen werden zum Teil nach Anrainervunsch neu gestaltet. Die Ableitung des Regenwassers wird durch zusätzliche Abflussmöglichkeiten und bessere Situierung der Abflussgitter verbessert. Eine AC 11 Verschleißschicht wird über die gesamte Straßenoberfläche aufgetragen.



Einige **Güterwege** der Gemeinde wurden zum Großteil mit Recyclingmaterial saniert, wobei deren Oberfläche mit Bagger und Gräder bearbeitet und anschließend gewalzt wurden. Eine große Hilfe waren **Martin und Hannes Steiner**, die mit ihrem Bagger mitgearbeitet hatten. Ein herzliches Dankeschön.

Im **Clubhaus des SV Grillenberg** haben sich viele, zum Teil auch größere Risse in den Wänden gebildet. Ursachen sind wahrscheinlich Bodensetzungen, die unmittelbar außerhalb des Gebäudes und auch im Bereich der Tennisplätze zu sehen sind.



Eine **Stützmauer** im Friedhof Hernstein konnte den Hangdruck nicht mehr standhalten. Die Baufirma LUX wurde vom Gemeindevorstand mit der Umsetzung beider Projekte beauftragt.

Frau Landeshauptfrau Johanna Mikl-Leitner gratulierte der **FF Grillenberg** zum **140 jährigen Bestandsjubiläum**. Im kleinen Rahmen fand am 30. September die **Spatenstichfeier** für den Bau der Feuerwehrhauses der **FF Hernstein** statt.



Der **Verschönerungsverein Grillenberg** gestaltete das Sträucherbeet beim Gemeindeamt Grillenberg in der Neusiedler Straße neu. Er übernahm auch alle Kosten. Eine **Gedenktafel für den Gründer des VV Grillenberg, Ehrenbürger und ehemaliger Vizebürgermeister Franz Balber**, wurde aufgestellt. Im Rahmen des Kürbisfestes des VV Grillenberg wurde die neu und sehr schön gestaltete Anlage der Bevölkerung präsentiert und von Pater Christoph gesegnet. Ich bedanke mich bei allen fleißigen, ehrenamtlichen **Helferinnen und Helfern** und dem **Obmann des VV Grillenberg Thomas Riecher**.



Wichtige Beschlüsse des Gemeinderates:

- Gewährung eines Heizkostenzuschusses von 100 €, wie in den letzten Jahren.
- Vergabe von Straßenbauarbeiten an die Fa Lang & Menhofer in Pöllau in der Höhe von € 36.700,-
- Kostenbeitrag für das Lätwerk in Grillenberg in der Höhe von € 5.500,-
- Renovierung der Südseite des Daches des Kindergartens an die Firma Felkl in der Höhe von € 33.100,-

Winterdienst: Teilweise Regelung über den Maschinenring mit denselben Landwirten. Markus Stickler übernimmt die Arbeiten von Martin Steiner.

Am Sonntag, dem 3. September feierten wir das **Marktfest** in Hernstein. Diesmal spielte das Wetter leider nicht mit, am Vormittag schüttete es in Strömen. Umso schöner war es, dass trotzdem viele Gäste der Einladung gefolgt sind und zur Belohnung einen sonnigen Nachmittag genießen durften. Ganz besonders freute uns der Besuch von **Frau Landesrätin Barbara Schwarz**, die erstmals in unserer Gemeinde war. Bevor sie das Marktfest eröffnet hat, gratulierte sie der Organisatorin des **Grillenberger Ferienspiels, Melanie Postl. Herr BH Dr. Heinz Zimper** durfte von den Kindern der Marktgemeinde



Hernstein eine Spende in der Höhe von **€ 3.200,00** für die Aktion „...ein Stück Ferien!“ entgegennehmen. Die Landesrätin zeigte sich beeindruckt vom großen Engagement der Jugendlichen und von der Großzügigkeit unserer Bevölkerung. Ich danke allen, die uns besucht haben und vor allem den Austellern, die viel Arbeit und Zeit in das Marktfest investiert haben.

Die Marktgemeinde erhielt auch wieder die Auszeichnung für eine vorbildliche **Energiebuchhaltung. GGR Gregor Rauch** liest monatlich alle Strom- und Gaszähler ab und kontrolliert den Energieverbrauch. Danke!

Erstmals wurde vom Sportland Niederösterreich die NÖ Challenge durchgeführt. Über 100 Gemeindebürger und -bürgerinnen und sogar einige Freunde unserer Gemeinde sind 3,5 Monate lang mit vollem Einsatz gelaufen, gewandert, gewalkt, spazieren gegangen und Rad gefahren und haben so bei der NÖ Challenge viele sportliche Minuten für unsere Gemeinde gesammelt. Mit dieser Leistung haben wir den 3. Platz in unserer Kategorie erreicht. Wenn man die geleisteten Minuten pro Einwohner berechnet, sind wir sogar am 3. Platz niederösterreichweit. **Für diesen Einsatz sagen wir DANKE und laden alle Teilnehmer und Teilnehmerinnen für Hernstein am 22. 10. um 18:00 Uhr ein, ins Pechermuseum Hernstein zu kommen. Im Rahmen des Saisonabschlusses lädt die Marktgemeinde Hernstein alle aktiven Sportlerinnen und Sportler auf ein Getränk ein. Wir freuen uns auf Euer Kommen!**



Pater Christoph Böck, Pfarrer von Grillenberg **leitet seit 30 Jahren die Pfarre Grillenberg**. Im November feiert er den **70. Geburtstag**. Am Sonntag, 26. November, Tag der Kirchenmusik, gratuliert die Marktgemeinde Hernstein und die Pfarre Grillenberg zu diesen Jubiläen. Die Bevölkerung ist herzlich eingeladen an der **Festmesse um 9:45 Uhr** in der Pfarrkirche Grillenberg teilzunehmen und Pater Christoph ebenfalls zu gratulieren.



Ich hoffe, Ihnen mit diesen Mitteilungen gedient zu haben und wünsche Ihnen nach Hugo von Hofmannsthal: **Es gibt eine Stille des Herbstes bis in die Farben hinein.**

Mit herzlichen Grüßen

Ihr Bürgermeister Leopold Nebel e.h.